Buenas Prácticas Inclusivas

Feria laboral con sello inclusivo

Objetivo

Facilitar la difusión de ofertas de empleo en la comuna de Castro mediante el uso de tecnologías y medidas preventivas frente al contagio por COVID 19, para que lleguen a la mayor cantidad de vecinas y vecinos de la comuna y provincia, previniendo cualquier tipo de riesgo de contagio, usando para esto las nuevas tecnologías y la continua entrega de capacitaciones de las diferentes oficinas del municipio a la comunidad.

Problemática

El problema abordado a través de esta BPI se centró en los altos índices de desempleo entre las personas con discapacidad de la comuna de Castro. Lo anterior, debido a los prejuicios y estereotipos que aún se mantienen acerca de esta temática, lo cual lleva a muchas empresas a desestimar la contratación de personas con discapacidad.

Por otro lado, la proporción de trabajadores con discapacidad varía considerablemente entre un tipo de trabajo y otro, encontrándose subrepresentados en ciertos cargos y con mayor presencia en otros de baja calificación y menor remuneración.

Descripción

La feria laboral inclusiva se desarrolló en enero del año 2021. Bajo el nombre "Expo Empleo Chiloé 2021" donde hubo 1.400 ofertas de trabajo por parte de 43 empresas.

La feria tuvo que llevarse a cabo de manera online para poder respetar las condiciones sociosanitarias impuestas a causa de la pandemia. El Instituto Profesional de Academia de Idiomas y Estudios Profesionales (AIEP) encabezó la iniciativa, con la colaboración del Servicio Nacional de Capacitación y Empleo (SENCE) y la Municipalidad de Castro. Hubo 100 cupos disponibles destinados exclusivamente a personas con discapacidad.

Actores claves

La BPI fue gestionada por la Dirección de Desarrollo Comunitario (DIDECO), la Oficina Municipal de Intermediación Laboral (OMIL) y la Oficina de Discapacidad. Al equipo EDLI de estos organismos se unió el Instituto Profesional AIEP y el SENCE.

Beneficiarios

Fueron beneficiarios de esta iniciativa las personas con discapacidad, las organizaciones comunitarias de y para personas con discapacidad y las empresas contratantes que participaron en la feria avanzando así en el camino hacia la inclusión.

Resultados

Incorporar la inclusión en la feria de trabajo fue una medida favorable para todo el Municipio de Castro. Cabe destacar que contó con un total de 1.400 ofertas, de las cuales cien estaban dirigidas a personas con discapacidad.

Los años anteriores el rango de ofertas había sido menor, entre 1.000 y 1.200, así que se puede confirmar el éxito de la buena práctica.

Estrategia de Continuidad

Dado el éxito de esta iniciativa se consideró, dentro de la planificación del año 2021, replicar dicha actividad. Convocando nuevamente a los actores claves señalados, así como a las empresas que participaron en anteriores ediciones. Dada la red coordinada que se dispuso para llevar a cabo esta actividad, se percibe un compromiso por parte de la autoridad para seguir realizando dicha feria y consignarla como un hito relevante dentro de las actividades municipales.

